



Ensayo

Nombre del Alumno: Daniela Paola Sánchez Pastrana

Nombre del tema: Género y Participación Social

Parcial: 2

Nombre de la materia: Sexualidad y Género

Nombre del profesor: Mónica Liseth Quevedo Pérez

Nombre de la licenciatura: Psicología General

Cuatrimestre: 8

Pichucalco Chiapas, a 12 de febrero del 2022

GÉNERO Y PARTICIPACIÓN SOCIAL.

La CNDH se encargó de buscar un equilibrio en las actividades del ser humano, para que tanto hombres como mujeres realizaran las mismas labores y ambos tuvieran el derecho en ejércelo, es decir, que se repartieran las tareas sin crear ciertas indiferencias de porque lo está haciendo. Ya que definitivamente hoy en día quienes realizan las actividades domesticas son las mujeres, ellas se tienen que encargar del hogar y no debe de ver ningún error para que no sea denigrada, las damas son quienes cumplen con este rol, por lo tanto; la sociedad impone que esta debe de servir al esposo y no salir porque debe estar al pendiente de sus hijos y todo lo demás. Es de esta manera que aquí se buscaba evitar la discriminación contra las mujeres y las niñas que desde temprana edad son criada de esta forma y lograr una igualdad de género.

Es decir, que no solamente la mujer tiene el derecho, sino que los hombres también deberían de ser ayuda para sus esposas, pero tristemente en los antepasados las mujeres estaban mas expuesta a este tipo de educación, donde el hombre era el que tenia que trabajar y ser fuerte y la mujer debería de ser sumisa en todos los aspectos. Sin embargo, cabe mencionar que hoy en día las tareas ya no solamente la realizan las mujeres si no que el hombre también puede ejércelo, ellos están al cuidado de sus hijos y se ocupan de las del hogar.

No cabe duda que todos estos estereotipos de genero la misma sociedad es la que lo ha creado, porque creen que los humanos deben de ser, actuar, pensar y sentir como ellos, incluso hasta mencionan que las mujeres no pueden ejercer un trabajo porque se hicieron para estar en sus hogares, imponen los roles que el individuo debe cumplir al momento de crear una familia.

Los estereotipos de géneros son todos transmitidos por la crianza que nuestros padres nos transfieren, por lo que la sociedad nos enseña o bien por el entorno donde nos estamos desarrollando. Desde que nacemos nuestros progenitores y la misma sociedad se encarga de poner atributos, por ejemplo, que los niños deben de vestirse de color azul y la niña de color rosa. Es a partir de ahí que esos patrones de conductas se van creando y va marcando a la nueva generación para repetir lo mismo, si al caso existe una minina probabilidad de que familias no repitan estos esquemas.

Se observa que todos estos patrones que ha creado la sociedad han venido abriendo camino para que las mujeres sean maltratadas físicamente, verbalmente, económicamente y psicológicamente, porque el hombre cree tener el poder sobre ella que no deja que sea libre en elegir lo que quiere ser, pero estos últimos años se ha logrado erradicar un poco la

desigualdad de género para que ambos sean responsable al momento de formalizar una familia y así se dividan las cosas porque los dos tienen mucha responsabilidad en todos los aspectos y no solamente uno.

Es por eso que se dice que tanto la maternidad y paternidad debe de ser ejercida con responsabilidad para que haya un desarrollo familiar estable, esto por lo general empieza cuando las parejas han tomado la decisión de procrear a un individuo. Aquí es donde se tiene que analizar maduramente que tipo de educación le vas a brindar y como vas a cumplir con esa enseñanza saludable, tanto física como social. Por eso se nos ha enseñado que tener un hijo es una responsabilidad muy grande y que antes de cometer un error pensemos todas las consecuencias que traerá a nuestra vida, por eso las parejas deberían de planificar para que la crianza sea más fácil y se le de todos los valores a las niñas/os.

Al ejercer una maternidad y paternidad responsables el individuo identifica todos los pros y contra que pueden traerle esta decisión, pero es más fácil que estos conscientemente acepten todas las responsabilidades que conlleva y así respeten los derechos que los niños tienen al momento de nacer.

Muchas sociedades han promovido la idea que las mujeres se realizan únicamente al convertirse en madres, comprendiendo el proceso de maternidad únicamente desde el punto de vista biológico, olvidando que la maternidad no siempre está ligada a la biología (el caso de adopciones por diferentes motivos), pero que sí tiene mucho que ver con aspectos afectivos, éticos, económicos y sociales. La maternidad no es, ni puede ser, el destino único de la mujer ni la única forma de alcanzar su realización personal, existen muchas mujeres y parejas que voluntariamente deciden no tener hijos y no por eso dejan de alcanzar su realización personal. (pág. 56). Estoy de acuerdo con este apartado, porque la mujer puede brillar sin la necesidad de procrear hijos o estar sujeta a un hombre, sin duda alguna la mujer fue hecha con la capacidad de lograr sus objetivos cuando ella se lo proponga.

La CONAVIM buscaba que los hombres tuvieran una masculinidad anti-sexista, antihomofóbica, antirracista y anti-clasista. Gracias a esto se pudo lograr que ellos se dieran cuenta que no son mas que las mujeres, que también pueden ser hombres muy responsables en sus hogares y con la crianza de sus hijos, que pueden compartir las labores domesticas con su pareja, a no promover la violencia que ellos han creado en la sociedad y que ha

repercutido mucho en lo que sus hijos aprenden, a establecer cambios de actitudes con los que vienen siendo criados y a reconocer que sus acciones ponen en riesgo la vida de la mujer.

Aunque quizás no hemos logrado tener al 100% una igualdad de género, se ha visto cambios donde la mujer ya no se deja y defiende sus derechos, el hombre ya ayuda mas en las actividades del hogar sin sentirse avergonzado de lo que realiza y ejerce mas una paternidad responsable, al final de cuenta no se puede combatir del todo porque existen personas que no quieren ver la realidad a como deberían de ser las cosas, pero quienes tienen información de las tareas mutuas que se deben de realizar esta en sus manos el poder compartirlas para así eliminar un poco el machismo.

Bibliografía

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/47c0d6ac5920990c17b9082779ee91c5.pdf>